



especializado en comercio exterior en el que puedas descargar las tareas que te tomen más tiempo a la hora de comprar y vender divisas (alta de destinatarios o cuentas, monitoreo del tipo de cambio, ejecución de operaciones) te permitirá destinar tus horas de trabajo en aquellas actividades en las que realmente aportas valor.

### Establece tareas y tipos de cambio objetivo

Establece tareas y tipos de cambio objetivo. En muy raras ocasiones el mercado se alinea para que compres dólares "baratos". Realmente, si no tenemos conocimiento del mercado y además compramos de urgencia, muy probablemente vas a realizar la operación en un tipo de cambio fuera de tus expectativas. Para evitar esto, lo mejor es establecer tareas o tipos de cambio objetivo donde, con base en todos los elementos que tengas a la mano, sea un tipo de cambio que esté en línea con lo que esperas pagar. Por ejemplo, probablemente tengas que realizar un pago el día viernes, pero puedes indicarle a tu asesor financiero que te avise cuando el mercado se encuentre en un nivel interesante para ti. De esta forma descargas la responsabilidad de monitoreo en un experto y tú puedes realizar tus actividades sin distracción.

### Apóyate en los expertos

Apóyate en los expertos. Los expertos de un banco especializado en comercio exterior son profesionales en el mercado cambiario que reciben entrenamiento constante, están bien informados para comprender mejor el mercado de divisas y para ayudarte a tomar las mejores decisiones. Un consejero experto hace la diferencia: te da más tiempo, te mantiene informado y prácticamente dedica todo su día a monitorear, ejecutar y dar recomendaciones en beneficio de tu empresa.

### Utiliza el mercado a tu favor

Utiliza el mercado a tu favor. Si bien existen muchos bancos tradicionales con horarios operativos intradía (por ejemplo, otorgan este servicio hasta las 2:00 p.m.), muy pocos tienen la capacidad de ofrecer horarios extendidos para tus operaciones. Uno de estos servicios se conoce como "posturas nocturnas" donde, a través de una plataforma electrónica, puedes aprovechar que el mercado cambiario también funciona durante la noche y establecer un objetivo para el tipo de cambio, de tal forma que si el tipo de cambio tiene movimientos relevantes mientras todos dormimos y tu objetivo se alcanza, podrás despertar tranquilo con la operación de conversión

de divisas en el precio que elegiste. Este servicio no tiene costo y tu asesor experto podrá sugerirte niveles viables para establecer esta tarea.

### Crea una sábana de pagos

Crea una sábana de pagos. Todos sabemos que tenemos que pagar, pero muy pocos pueden darse el lujo de cuándo podrán hacerlo. Uno de los retos en todas las tesorerías es priorizar el flujo de efectivo, ¿qué tengo que pagar primero?, ¿qué podría esperar? Tener claro la prioridad de los pagos, su fecha de vencimiento y la disponibilidad de efectivo son claves para establecer un orden a la hora de programar compraventa de divisas.

### Opera en horarios con liquidez

Opera en horarios con liquidez. Uno de los errores más comunes de las tesorerías es tratar de operar "en el último minuto". En el mercado es muy común que a medida que se acerca la hora de cierre, la liquidez y profundidad

de los mercados disminuya y esto cause que los diferenciales entre compra y venta se abran, haciendo que el precio de cualquier proveedor sea menos competitivo. Si bien las urgencias no esperan, operar en horarios entre mercados es mucho más eficiente que tratar de operar cercanos a la hora de cierre.

### Anticípate a los eventos

Desafortunadamente no existe una bola de cristal para saber cómo puede comportarse el tipo de cambio en tal o cual día, además de que muchos bancos tradicionales, a diferencia de un banco especializado en comercio exterior, limitan el acceso al mercado (por ejemplo, muchos dejan de operar a las 2:00 p.m.). Por otro lado, existen instituciones financieras que han dotado a sus expertos cambiarios de tecnología para que puedan dar precios y pactar operaciones de compraventa de divisas prácticamente las 24 horas del día. En un entorno volátil con muchos eventos pasando al mismo tiempo, tener acceso a precios en tiempo real y en cualquier momento hace la diferencia.

